



STUDIENGANGSPEZIFISCHE BESTIMMUNGEN
FÜR DEN DUALEN BACHELOR-STUDIENGANG
BUSINESS ADMINISTRATION
(JAHRGANG 2024)

COURSE-SPECIFIC PROVISIONS
FOR THE DUAL BACHELOR 'S STUDY PROGRAMME
BUSINESS ADMINISTRATION
(CLASS OF 2024)

vom 21. September 2012
dated 21 September 2012

Die Behörde für Wissenschaft, Forschung und Gleichstellung der Freien und Hansestadt Hamburg hat am 16.09.2014 die vom Hochschulrat daraufhin am 30.09.2014 beschlossene Studiengangsspezifischen Bestimmungen für den dualen Bachelor-Studiengang Business Administration gemäß § 116 Absatz 3 in Verbindung mit § 108 Absätze 2 bis 4 des Hamburgischen Hochschulgesetzes vom 18.07.2001 (HmbGVBl S.171), zuletzt geändert am 29.05.2018 (HmbGVBl. S.200) genehmigt. Die Bestimmungen wurden vom Hochschulrat zuletzt am 18.09.2024 durch nachstehende Fassung geändert.

On 16 September 2014, the Behörde für Wissenschaft, Forschung und Gleichstellung der Freien und Hansestadt Hamburg (Hamburg authorities for science, research and equality) approved the course-specific provisions passed by the university council on 30 September 2014 for the dual bachelor's study programme in Business Administration pursuant to Sec.116 (3) in conjunction with Sec. 108 (2) to (4) HmbHG ["Hamburgisches Hochschulgesetz": Hamburg's Law governing Third-Level Institutions] dated 18 July 2001 (HmbGVBl ["Hamburgisches Gesetz- und Verordnungsblatt": Hamburg's Law and Ordinance Gazette] p. 171), last amended on 28 May 2018 (HmbGVBl. p. 200) in the version below. The regulations were last changed by the University Council on 18 September 2024 for the version below.

Maßgeblich ist die deutsche Fassung dieser Studienordnung.
The German version of these provisions shall prevail.

Aus Gründen der Lesbarkeit ist in dieser Satzung nur die männliche Sprachform gewählt worden. Alle personenbezogenen Aussagen gelten jedoch stets für Frauen und Männer gleichermaßen.

Inhalt / Content

Präambel / Preamble	2
§ 1 Studienziel / Course Objective	2
§ 2 Akademischer Grad / Academic Title	3
§ 3 Gliederung des Studiengangs / Structure of the Study Programme	3
§ 4 Studien- und Prüfungsaufbau / Course and Exam Structure	4
§ 5 Studien- und Prüfungsplan / Course and Exam Schedule	6
§ 6 Übergangsregelung / Transitional Provisions	7
§ 7 Inkrafttreten / Entry Into Force	7

PRÄAMBEL /
PREAMBLE

Diese Studiengangsspezifischen Bestimmungen für den dualen Bachelor-Studiengang Business Administration ergänzen die Allgemeine Studien- und Prüfungsordnung für alle Bachelor-Studiengänge vom 21.09.2012 in der jeweils geltenden Fassung.

These course-specific provisions for the dual study programme in Business Administration supplements the general course and exam regulations for all bachelor's study programmes dated 21 September 2012 as amended.

§ 1
STUDIENZIEL /
COURSE OBJECTIVE

- (1) Der duale Bachelor-Studiengang Business Administration kombiniert ein praxisbezogenes betriebswirtschaftliches Studium mit gleichzeitiger systematischer Ausbildung im Unternehmen. Es gibt zwei Lernorte: Die Hochschule und das Unternehmen, welche inhaltlich, zeitlich und organisatorisch in das Studium integriert sind.

The dual study programme Business Administration combines business administration studies with simultaneous in-company training. There are two locations for learning: the university and the company, both are integrated into the course from content, time and organisational perspectives.

- (2) Der Studiengang vermittelt über die Verbindung der theoretischen und praktischen Ausbildung die wissenschaftlichen und methodischen Grundlagen der Betriebswirtschaftslehre, wesentliche Forschungsergebnisse, vertiefte Kenntnisse in einzelnen Anwendungsbereichen sowie allgemeine fachbezogene Schlüsselqualifikationen, insbesondere

Through the combination of theoretical and practical training, the study programme provides academic and methodological basics of business administration, significant research findings, in-depth knowledge in individual areas of application as well as general subject-related key skills, in particular

- x die Fähigkeit zur selbständigen Anwendung von betriebswirtschaftlichen Kenntnissen und Fertigkeiten,
the ability to independently apply knowledge and skills specific to business administration;
- x die Fähigkeit, wirtschaftliche Fragestellungen im Berufsleben mit Hilfe der wissenschaftlichen Methoden der Betriebswirtschaftslehre selbständig zu analysieren sowie
the ability to independently analyse business-specific issues in a professional setting with the help of scientific methods of business administration theory and;
- x die Fähigkeit zum verantwortlichen Handeln in der Wirtschaft.
the ability to act responsibly in a business context.

Mit der Wahl von Spezialisierungen haben die Studierenden die Möglichkeit, sich auf die spezifischen Anforderungen der Unternehmen in den jeweiligen Branchen und Funktionen vorzubereiten.

Students choose specialisations that will prepare them in the best possible way for the specific requirements of the companies in the respective industries and functions.

§ 2
AKADEMISCHER GRAD /
A

(3) In Bereich Spezialisierungsmodule

- x Im 2. Studienjahr werden insbesondere die erworbenen fachlichen und methodischen Grundkenntnisse erweitert, vor allem im Hinblick auf betriebliche Funktionen und Strukturen. Zusätzlich findet das erste von zwei Minor-Modulen statt und wird ergänzt durch zwei Electives.

In the second academic year, students expand on the basic professional and methodological

S § 5

§ 6
ÜBERGANGSREGELUNG /
TRANSITIONAL PROVISIONS

Diese Ordnung gilt erstmals für Studierende, die zum 01.10.2022 in den genannten Studiengang immatrikuliert wurden. Zukünftige Änderungen gelten ebenso für ab diesem Datum eingeschriebene Studierende, sofern sich die Änderungen lediglich vorteilhaft auf diese auswirken. Sollte dies nicht der Fall sein, stellt die HSBA dies durch geeignete Maßnahmen sicher.

These regulations shall apply for the first time to students enrolled in the specified degree programme on 01.10.2022. Future changes will also apply to students enrolled after this date, provided that the changes only have an advantageous effect on them. Should this not be the case, HSBA will ensure this through appropriate measures.

§ 7
INKRAFTTRETEN /
ENTRY INTO FORCE

Diese Studiengangsspezifischen Bestimmungen treten am Tage nach der Genehmigung durch die Behörde für Wissenschaft und Forschung der Freien und Hansestadt Hamburg in Kraft.

These course-specific provisions enter into force on the day after approval by the Behörde für Wissenschaft und Forschung der Freien und Hansestadt Hamburg (Hamburg authorities for science and research).

* * * * *